

DIARIO MERCANTE

Santa Rita de Cássia

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de los Descalzos.

AFFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

Sale el sol á las 4 h. 52', y se oculta á las 7 h. 08'

AFFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Bármometro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera</i>
A las 9 de la mañana	29, 9, 44.	68. 5	NO.	Claro.
A las 12 del dia.....	29, 9, 54.	69. 0	O.	Nublado.
A las 6 de la tarde....	29, 9, 48.	69. 0	ONO.	Claro.

MAREAS EN ESTA BAHIA.

1.a Bajamar á las 6 h. 44' mad. 2.a Bajamar á las 7 h. 5' tard.

la Altamar á las 12 h^o 55' mañ. - omisión de la expedición se sup

ORDEN DE LA PLAZA ab el sei è pùnica

Paradas Príncesa y Milicia nacional voluntaria.—Rondas y contra-

rondas: Milicia nacional voluntaria, inspección, exhibición de armas

COMANDANCIA MILITAR

El comandante general ha recibido del coronel D. Antonio Ordóñez

fiez, comandante de la columna contra facciosos en esta provincia, un

oficio cool fecha 13 del actual, en que da parte que una partida de su

columna, al mando del sargento 2.^º D. José Valverde, ha atacado á la partida del traidor Vizcaíno que lo encontraron en el puerto de

á la partida del traidor Vizcaíno, que lo encontraron en el puerto de Sarsalón camino de Arcos á Ubrique. Ha cogido dos hombres de es-

Sarsalon, camino de Argos a Únque, ha cogido dos novias, de esta
partida: los que se remitirán á esa plaza cuando tengan hechas

las competentes sumarias.

La ejecución de las competencias se realizó en el marco de la intervención en la que se trabajó la competencia de la resolución de problemas.

proyecto congresista polaco **AYUNTAMIENTO**, en la cual se incluye

No habiendo tenido efecto por razon de las circunstancias la jun-

de todos sus prestamistas por resto de los 8 millones que suplieron el año de 1814, ha acordado se cite de nuevo, como se hace por medio del presente, á fin de que dichos interesados concurran por sí ó por medio de persona con poder suficiente á las casas capitulares el dia 31 del actual á las 12 de la mañana, donde á presencia de la comision de atrasos de hacienda municipal se acordará lo conveniente en razon de las gestiones que deban practicarse á beneficio de los acreedores. Cádiz 21 de Mayo de 1823.

El Escmo. Ayuntamiento, en virtud de no haber tenido efecto por razon de las circunstancias la junta que convocó por avisos de 9 de Febrero último para el 12 del mismo de todos los interesados en las reclamas procedentes de la contribucion extraordinaria de guerra exigida el año de 1812 por valor de 10 millones de rs. y del servicio extraordinario de otros 10 millones de rs., ha acordado se cite de nuevo en las casas capitulares á las 12 de la mañana del dia 5 de Junio próximo, donde los acreedores en uno y otro particular, por sí ó por medio de quien los represente con poder bastante, á presencia de la comision de atrasos de hacienda municipal procedan á nombrar cinco individuos, que en calidad de auxiliadores de dicha comision, y representando á los interesados, la ayuden con sus luces y trabajos relativos á proponer lo conveniente. Cádiz 21 de Mayo de 1823.

Por razon de las circunstancias no tuvo efecto la junta de acreedores del fondo vitalicio y fortificaciones de esta plaza, que se convocó por avisos de 9 de Febrero último para el 24 del mismo; en cuya virtud el Escmo. Ayuntamiento para llevarla á efecto ha acordado que se verifique el dia 7 de Junio próximo, para lo cual los interesados, por sí ó por medio de persona autorizada con poder bastante, concurrirán á las 12 de la mañana en las casas capitulares, donde á presencia de la comision de atrasos de hacienda municipal nombren cinco individuos, que en calidad de auxiliadores de dicha comision y representando á los interesados convengan en las gestiones que deberán entablarse y produzcan un estado de la dependencia. Cádiz 21 de Mayo de 1823. teniendo los obligos en la noche anterior Sevilla 19 de Mayo.

El general Morillo continuaba el 27 del pasado cubriendo el Esla aunque con pocas fuerzas. Los franceses y afrancesados respetaban la posicion de aquel caudillo, el cual había mandado tropas con dirección á Santofia: los batallones existentes en Galicia y Asturias se organizaban con actividad: las partidas de guerrilla han principiado á obrar en el tercer distrito (Castilla).

El 12 del que rige estaba el general Abisval en Segovia: los facciosos huyeron á la vista de los constitucionales: algunos cazadores á las órdenes del comandante Albornoz perseguian á la canalla. La division del general Zayas tenía orden de replegarse: con la entrada

de este general en Ávila los afrancesados se abandonaron á Valladolid : algunas tropas y diferentes guerrillas del itereret ejército han venido á la provincia de Ciudad-Real ; una division de caballería del mismo ejército y otra de infantería se aumentarán y organizarán en Extremadura. El general Abisval ha impuesto fuertes multas á Segovia y ha preso á diferentes individuos, mucha parte de ellos eclesiásticos. Hoy ha salido el general Villacampa para Carmona, donde va á establecer su cuartel general.

De Madrid con fecha del 14 escriben lo siguiente.— El conde del Abisval despues de sujetar á los facciosos que alteraron el orden en Ávila , tomó varias providencias con respecto á Segovia. Hace dos dias que salió una fuerte columna con dirección á Valladolid. Los franceses no han adelantado de Burgos sino algunos puestos avanzados en Zelada : las últimas noticias son de que se retiran á Vitoria. En Ciudad-Real y Alcazar de San Juan se manifestó el espíritu de insurrección ; pero ha salido á ponerlos en órden una columna de mil infantes y 250 caballos conudas piezas de artillería. De Londres con fecha de 26 de Abril nos escriben lo siguiente.— El general Barnard ; que ha sido ayudante de campo del general Wellington , y actualmente gentilhombre de cámara de S. M. B. y su amigo particular, salió de Londres antes de ayer con dirección á España. Este general es apasionadísimo de los españoles, y se cree que su viage no es de mera observacion, Union y constancia, y pronto verán vnds. prodigios en su favor. Con relación á una carta fidedigna de Benavente se nos asegura haberse presentado en aquél pueblo dos compañías de franceses , pasados á nuestras tropas congefes y oficiales. El que escribe asegura tenéndose de estos últimos alojados en su casa.

Sabemos positivamente que el valiente coronel Arana opera con su columna en la sierra de Cameros amenazando á Logroño ; y que una division del general Ballesteros ocupa igualmente á Molina de Aragón. Nuestros lectores esperarán con ansia que les digamos qué hay de cierto en la noticia que anda tan valida de la derrota de los franceses en Cataluña por el general Minas. hasta ahora nada ha recibido al parecer el Gobierno de oficio sobre un suceso de tanta importancia y trascendencia ; pero esto no obsta á la verdad de lo que se dice , pues pudieron muy bien ser interceptadas las comunicaciones oficiales , como sucede frecuentemente. Hechas estas prevenciones, dirémos que hemos visto cartas de Madrid, algunas de ellas refiriéndose á otras de Barcelona , en las que se da por cierta la noticia de haber sido derrotado Moncey con una gran perdida entre muertos y prisioneros ; de que en el medio de la accion se pasaron á nuestras tropas varios cuerpos franceses , y que con uno de coraceros de los

: pasados se aguardaban en Barcelona una multitud de prisioneros franceses, á los cuales venia escoltando. Añaden tambien dichas cartas que el movimiento retrogrado de las tropas invasoras está motivado en este feliz acontecimiento.

Cádiz 21 de Mayo.

Cruzan distantes en el cuarto cuadrante el navío y la fragata de guerra franceses.

COMERCIO.

Capitania del Puerto 21 de Mayo.

Embarcaciones que han entrado en esta bahia desde las doce de ayer á las de hoy.

Quechemarin Sacramento, cap. Tomás Huhia, de Sanjenjo en cinco días, con maiz y otros efectos. — Bergantin-goleta Paloma, cap. Domingo Barreño, de la Coruña en 6 días, con trigo, hierro y frijoles. — Cinco bateos menores de Levante, con vino y carbon.

Despachadas para salir. — Quechemarin San Andres, capitán José Bazarra, para Málaga. — Un laud para Barcelona; cinco para Mataró; uno para Estepona; otro para Almuñecar; un místico para Almería; un bote para Sevilla; dos místicos para Huelva; uno para Moguer, y dos faluchos para Conil.

AVISOS.

En la plazuela de las Nieves, esquina al café de las Cadenas, se traspasa una tienda con su armazón completo, sus correspondientes batidores con cristales y un hermoso mostrador de caoba embutido; en la misma tienda ó los dueños de dicho café darán razon.

Maria Catalina Sevillano, primeriza, de 12 días de parida, solicita una casa para criar: vive calle de la Cabra, núm. 34.

Teniendo que comunicar un asunto muy interesante á D. Ignacio Coll y Montada, natural de Barcelona, el cual pasó á Lima, donde permaneció muchos años, y en tiempo de la invasion de Napoleon volvió á Callao, y desde allí vino á Cádiz, é ignorándose su paradero, se suplica á la persona quila sepa se sirva avisarlo en la confitería de la calle de la Carne, frente á la de la Carnicería del Rey.

Quien hubiere encontrado dos notas de vales de 300 pesos de Setiembre de 1815, con los números 6 y 7, se servirá entregarlas en la tienda de montañés de la esquina de la calle de S. Miguel, núm. 41.

TEATRO PRINCIPAL. — La huérfana del Rosellon (ópera en 2 actos.)

= A las 8^{as} si empieza se de empieza a empieza si empieza = y continua sin interrupción.

EN LA IMPRENTA GADIFANA DE DON ESTEBAN PICARDO calle de la Verónica, esquina á la del Beato.